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前言—寫在TEEC年會之前 

  與其說這個紀事是讓大家了解TEEC年會的運作模式，倒不如說是藉由記錄

TEEC年會活動這個項目，使各個與會學長姐的鮮明特色躍然紙上，讓我們更能熟

悉會員們在公務之外的另一面。一趟難得的旅程，豐富了會員彼此之間的感情，

也希望小編筆下的點滴能拉近因公務繁忙而未能出席學長姐閱讀的距離，套一句

大家都喜歡的名言：「旅途中最美的風景是人—by來助學長」，正因為你我，這

份文字才有了在回憶裡翩然飛舞的力量。 

 

隨風潛入夜．潤物細無聲 

  5月22日晚上，台灣微雨的天空，參與TEEC年會與TEN旅遊的學長姐在桃園機

場會合，不巧的是因為氣候和機場跑道整修關係，使得原本晚上8點出發的班機

無法起飛，面對突然消息，原本就提早集合的我們只能相視苦笑。 

  會員們各自分開後，小編跟著主辦人惠慈學姐與特地從北美飛回來台灣參與

行程的昱寧學姐一同尋覓晚餐場所，機場飲食並不平價，但惠慈學姐馬上爽朗地

一併付了小編的晚餐錢，這已經不知道是第幾次學姐請客，或許對正在閱讀的學

長姐來說這份金額只是九牛一毛，但是上從能賢會長贊助說明會餐費、群傑學長

與炳南學長贊助回顧會餐費、惠慈學姐贊助回顧會影片與USB，下至歷任協會幹

部們都是在這種看不見的地方持續付出，構成協會血脈流通、心臟搏動。 

  更令人感動的是，晚餐後小編原本打算利用時間組裝大夥兒在年會使用的名

牌，這時一同併桌用餐的學長姐紛紛主動挽起袖子幫忙，平時在職場叱吒風雲指

揮若定的他們開始研究小小的名牌紙如何塞進名牌套，那場景令人感謝感動又忍

不住噗哧一笑，炳南學長夫婦、來助學長夫婦、昱寧學姐、景寬學長夫人、惠慈

學姐甚至展開了生產線，大家眼神都離不開手上的作業，氣氛熱烈、一時無倆。 

 
【體現學長姐認真不做作的形象，完美生產線啟動！】 



 

  那天晚上，飛機整整延誤了2個多小時，我們直到凌晨2點多才抵達成都飯店，

蓉城的夜晚也微雨，才開始第一天，清華人的體貼與互助就像雨無聲無息的潤澤

萬物，默默悄無聲響地在各自的心房留下溫馨畫面，讓人更期待著明日有趣的行

程。 

 

莫放春秋佳日過．最難風雨故人來 

  5月23日，難為學長姐們前一晚熬夜的疲累，第二天一早的高爾夫球賽，學

長們又神采奕奕地出現大廳，有時候真讓人懷疑他們身旁的時間流速是不是比一

般人還緩慢？怎麼能總是如此精力十足、活力滿點。台灣高球代表隊六人（下左

圖從左至右）：王智立、成群傑、呂正理、曾炳南、林宏明、馬國鵬學長。把報

到簽名走得像頒獎典禮紅毯走秀的學長們為TEN打響在TEEC年會的第一砲！ 

 

【台灣高爾夫球代表隊，清華讚！】 

 

  下午，除了參與TEN旅遊的學長姐，小編隨著彥慶學長、鴻嬪學姐、士傑學

長與TEEC會員們一同前往TEEC李朝陽學長（清華物理、美國加州大學柏克萊分校

材料博士）創立的飛陽科技參訪，飛陽科技成立於2004年，是中美合資的高科技

公司，其核心管理和技術團隊來自美國矽谷。飛陽科技致力於以PLC平面波導技

術為核心的大規模研發、生產和銷售，擁有自己的PLC專利技術。 

 
【飛陽科技前 TEN、TEEC會員大合照】 

 

  隨著李朝陽學長講解公司經營理念與榮獲獎項，可以體會兩岸清華人對於為

國家創新技術的熱情，如同公司標語「用“芯”創造未來」，也致力於培養人才



從「心」做起，展現科技人的才華與期許。 

 

【鴻嬪學姐（圖左）、士傑學長（圖中），參觀晶片封裝生產線（圖右）】 

 

  廠房參觀結束後，移至好安逸酒店進行簡報介紹與討論，李朝陽學長也針對

整個行業的發展趨勢進行前導，現場與會者紛紛就半導體高科技產業的未來，企

業的發展運營、行業前景等關心的問題展開互動提問，交流彼此的創業經歷和感

受。 

 

【李朝陽學長（圖左）進行簡報介紹中】 

 

  清華人交流尤其坦率，其中談論到台灣TSMC在全球半導體製造業數一數二的

霸主地位，中國該如何突破、飛陽該如何突破？現場氣氛瀰漫一股奇妙氣流，朝

陽學長並沒有正面回應問題，但側身舉了幾個台灣半導體未來可能遇見的困境：

一是台灣IC設計的人才太少，不足以引領行業潮流；二是台灣幾乎好的人才都集

中在TSMC、集中在代工產業，造成其他上下游人才稀缺；三是最根本的問題，台

灣太小了，兩千三百多萬人口，有再好的人才都有限。 

  整場研討會聽來犀利話題不斷，不過有些意外的是多數海歸派清華人心中都

有中國本位思想，果然人生就像稿紙、棋盤、綠豆糕，每個人都有不同的思考。

每年讓世界各地清華人匯集在一起討論產業未來，是舉辦年會重要的環節之一，

也是這次 TEEC年會做得很成功的地方，值得我們參考學習。 

 



  在行進的車程中，與一同參加的學長姐相處愉快。去年年會剛加入TEN的鴻

嬪學姐親切地分享著她在上海、成都、杭州的居住經歷和觀感，是位能輕鬆抓住

聽眾心情的氣質學姐。 

  另一位新進協會的士傑學長也是毫無距離、自然地談論自己公司在年會途中

遭遇的事件（不實媒體誤報，現已澄清）。需要特別提及的是，同時間需要處理

許多事但依然認真參與協會活動的士傑學長，在回程那天因雨地濕滑摔傷了手臂，

看得出來學長的疼痛與不適，但他始終微笑與小編對談，一同回台灣時，最後也

不忘關心小編是否平安抵達。 

  而入會最久的彥慶學長提到他這兩年因為努力拼事業而較少參與TEN活動，

現在較為喘口氣了，可以多向協會回饋他的力量，彥慶學長很喜歡TEN舉辦的活

動也很尊敬TEN的元老們撐起協會的一片天、不辭辛勞凝聚成員向心力，學長誠

摯地說著需要他的力量時請協會不要客氣。 

  短短參訪時光，TEN學長姐的多樣魅力，在相處中總能給小編無數驚喜與想

要再好好學習的地方，以上只能簡單地分享小編眼中帥氣、親切、謙虛的他們，

真實交流還需要大家多多參與協會活動，參與越多越能激起彼此間閃亮的火花！ 

 

【不論圖左圖右，你我都來拍一張，齊聚開心無比！】 

 

  5月23日時程來至夜晚，球賽頒獎與歡迎晚宴結束後，TEEC西南分會針對年

會準備了重量級表演節目：話劇《一代斯文》獻給清華。這部承載著無限期待的

巨作於成都嬌子音樂廳揭開了面紗。 

 

【圖中合照（從左至右）：前排智立學長、群傑學長；後排鴻嬪學姐、惠慈學姐、湘

如學姐】 

 



  由清華大學四川校友會、四川傳媒學院共同打造的話劇《一代斯文》，講述

了抗戰時期，在梅貽琦校長帶領之下的西南聯大，力排眾議、艱難辦學的歷史故

事。集中展示以梅貽琦校長為代表的清華人，兼容並蓄的胸襟、廉潔務實的風格

以及在民族存亡之際的氣節與壯舉，表現了清華人家國天下的胸懷、為國家貢獻

的使命感與振興民族的擔當。那數句經典台詞「所謂大學者，非大樓之謂也，有

大師之謂也」，梅校長的教誨振聾發聵，除懷思古幽情之外亦讓底下清華人心有

戚戚。 

 

【戲劇張力撼動人心，能賢會長上台感動致詞】 

 

  話劇演員傳神演繹，讓人不禁對劇中語言和場景產生強烈共鳴。舞台最終，

能賢會長上台致詞提及對清華創校校長梅貽琦先生的崇敬和懷念之情亦眼眶含

淚，並讚揚完美演出的學生和辛苦籌劃的TEEC主辦方，針對清華人舉辦了如此親

切珍貴的回憶饗宴，非常感謝能有如此精彩的夜晚相伴。 

  在夜色中，我們回到了飯店，想起話劇劇情，總有種不要讓大好時光匆匆流

逝，應當珍惜的感情；最難風雨故人來，台灣成都同樣是梅雨季，我們響應TEEC

好朋友的號召所以前來，如同話劇裡梅貽琦校長與胡適先生的友誼一般，風雨無

阻。 

  或許，學長姐們也是抱持著相同的心情入眠吧，準備迎接最後一日 TEEC 盛

大的會員大會開幕：） 

 

水木暢想．尋夢金沙 

  5月24日，一刻也不停歇的TEEC年會重頭戲會員大會在成都環球中心洲際酒

店宴會廳召開。 

 

【TEEC年會近200多位與會者合影】 



 

  TEEC年會如同往年隆重又不失愉悅氣氛地在合唱校歌中，揭開序幕，由TEEC

副主席潘建岳主持會議。主席李泉生向大會進行年度工作報告，分別從TEEC的規

範與發展、文化精神的傳承與創新、TEEC與TEN的交流融合三個方面表達看法和

見解，總結了2013年所取得的一系列成就。「只要堅持不斷與時俱進的理念和作

風，相信傳承與創新這對矛盾會彼此更加和諧」他說。而在TEEC與TEN的交流願

景方面，李泉生學長表示希望能實現從1.0到3.0的不斷升級，達成彼此的深度參

與融合。 

  而TEN蔡能賢會長亦上台祝賀TEEC年會圓滿成功，前一晚欣賞的話劇《一代

斯文》觸動了能賢學長對兩岸清華的認同感，於此同時他本身亦不斷精益求精，

以求回饋更多清華人。並也贊許TEN與TEEC之間應該有更加深度全面的交流互動，

希望能一同為彼此升級攜手努力，在年底的TEN年會能再聚首。 

 
【能賢會長致辭（左圖）、TEN會員合照（右圖）】 

 

【從左至右：群傑學長、湘如學姐、能賢學長，還有來助學長贊助的每人一盒微熱山

丘鳳梨酥】 

 

  下午，由副主席倪正東主持會議，一段四川腔的開場詞讓大會伊始就沸騰起

來，西南分會前主席費永剛上臺向大家介紹期待已久的人文主題演講—當代著名

文化人流沙河老先生帶來「漢字的衍變」主題演講。已年過八旬的流老先生精神

矍鑠，縱談古今人文，從拼音的由來談到簡體字的演變，從中英文特徵對比談到



文字學、符號學。「中國的漢字能夠保存發展是有其固有的規律和優勢，相較於

其他文字，歷經千年始終傳承進步是因為其豐富的涵義、簡潔的形象表現以及靈

活多變的使用方法。」 

  並打趣說若由他教兒童繁體字學法肯定能比簡體字容易學會，像「菜」此字

上方草字頭代表綠色植物，中間的爪就如同手，以往的菜都是長在木頭上，用手

抓取木頭上的草就是菜，這樣簡單的故事涵義確實較容易學習。更令人佩服的是

與當權文化不同，TEEC竟是邀請推崇繁體字的學者講演，海納四方的風度值得掌

聲讚賞。 

 

【TEEC邀請著名文化人流沙河老先生講演文字學】 

 

  這場饒富興味的演講妙趣橫生，特別是最後其用象形文字學詳解「清華企業

家協會」這幾個字（如下圖解），語言詼諧幽默，解構精闢巧妙使在場聽眾時時

忍俊不禁又覺回味無窮，深深讚歎流老先生的深厚文化素養和機敏睿智。 

 
【惠慈學姐提供之清華企業家協會象形文字圖解】 

 

  緊接著，「創業無止．創新永恆」主題論壇登場，在我們熱烈歡呼中，由詠

芬學姐代表TEN上台跟TEEC主持人鄭培敏學長、6位創業家金學成（2013創業獎得



主）、沈繼業（2013創業獎得主）、秦致（2013創業獎得主）、朱一明、汪之涵、

李大寅學長共同分享各自創業經歷，並針對產業前景暢談理念。作為台上唯一女

性創業家的代表，詠芬學姐落落大方表示當代女性不僅可以撐起半邊天，更應把

握時代脈搏，實現社會價值體現自我，學姐更指出台灣雖小，卻也因為小而人民

更能自由吸取各國養份，起點即向全球出發的國際化優勢。 

  同時論壇還創意邀請楊向陽、鄧鋒、鄭小平三位點評嘉賓座落台下（類似於

中國最近相當有名的導師點評綜藝模式），互動交流。楊向陽學長感慨說：「在

不斷變革的當下，清華人不應只滿足於自身嚴謹不苟、腳踏實地的作風，更需要

轉變自己的思維方式，穩中求新，與時俱進。」 

 

【從左至右：惠中學長、淵儒學長、鴻嬪學姐、宏明學長、智閔學長、進元學長、詠

芬學姐】 

 

  最後，若要說這次TEEC年會最讓人回味無窮的部分，那肯定是24日的晚宴，

沒有其他。TEEC主辦方的晚會舞台與背景餐桌搭設看得出設計與用心，在如此多

賓客安排上實屬不易，而節目也是由會員們自行準備發揮，充實且無負擔。令人

期待的是其中由我們TEN學長姐表演的兩檔節目，小編捏緊手掌心在台下加油吶

喊，看完的感想只能用張大的嘴巴來表達我的驚訝、驚奇以至驚艷的激盪心情。 

  TEN的第一個表演由能賢會長攜手TEEC美西分會李峻學姐共舞一首倫巴，炒

熱現場氣氛，會長的「TEN與TEEC之間應該有更加深度全面的交流互動」這句話

完全在晚宴實現，大家可能不知道這首舞他們僅僅只靠著下午論壇歇息短暫時間

搭配練成，兩位深厚的舞蹈功力與上台自信，使得舞台畫面十分動感美麗，突破

3.0的夢幻合作。 

 
【能賢會長與李峻學姐舞台自信風采】 



 

  第二個節目則是全體會員眷屬齊上台的重量級表演，由惠慈學姐發想創意並

提供音樂、舞蹈與服裝（垃圾袋自製），男主角是炳南學長夫人李蒂華、女主角

則是智閔學長，兩位犧牲形象反串「阿美阿美」歌舞，前一天晚上12點還在惠慈

學姐房間辛苦練習。一上台果然震懾全場，舞台左方學長姐們盡情歌唱舞動配合

男女主角出場、右方男女主人翁更是拋開害羞完全不計形象投入劇情演出，一次

OK，完美Dance組合！ 

 

【圖左：TEN全體學長姐；圖中從左至右：惠中學長、基成學長夫人、宏明學長、惠慈

學姐、基成學長；圖右：男主角李蒂華、女主角游智閔】 

 

  這是小編第一次看見所有學長姐一同歡唱表演，絕佳的默契與配合，你忘了

我補上、我錯了你幫我，彷彿大學時光回溯，每個人皆投入其中玩得十分開心，

當天夜晚的色彩如同舞台燈光金燦燦地隨著音樂閃爍，TEN參與的TEEC年會環節

將在這熱鬧的一夜裡告一段落，感謝學長姐對協會的愛護與支持，旅途中的體貼

與善意最後會銘記在彼此心中。而正在閱讀TEEC年會紀事的您覺得這次旅途最美

的風景是什麼呢？期待下次聚會—8/16秋聚論壇與11/7-11/9金門年會能有您的

參與，讓我們一同成為未來協會最美的一份子吧：） 

 

【TEN友們大合照！】 


